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第1644回例会　３月１日  
皆さん、こんにちは。広島のコロナ感染者数はなか
なか減っておらず、まん延防止措置の動向も不明では
ございますが、大幅な増加の状況ではなく、例会はロー
タリー活動の核心であり可能な限り直接顔を合わせる
機会を設けるべきこと、他の在広クラブでも現下の感
染状況の下でもリアル例会を開催されるクラブが多数
あることなどを考えまして、次週の例会からリアルの
会合も併せて行うことといたしました。皆様の状況、
環境に応じて、リアルな参加、Zoomでの参加など柔
軟にご対応していただきますようお願いいたします。
ただ、会食を伴うものにできるかについては、引き続
き様子を見ながらとさせていただきます。

本日は、後ほど藤田会員による登記手続の改正につ
いてのお話をいただきます。社会経済状況の変化で、
会社を巡る手続きもめまぐるしく変わってきておりま
す、藤田会員のお話を通じて、皆様の会社の手続につ
いて、再確認をいただければと存じます。
さて、皆様も驚かれたところかと思いますが、２月
24日、ウクライナとロシアの間で戦争が勃発いたしま
した。国際平和はロータリー活動の目標の一つであり、
杉川ガバナーからLINEでもご案内がありましたが、
国際ロータリーは２月25日に声明を発し、「国際社会
とともに即座の停戦、ロシア軍の撤退、および対話を
通じた対立解決のための外交努力の再開」を求め、「救
援物資や支援を提供し、ウクライナ地域に平和をもた
らすために全力を尽くす」ことを宣言しています。現
在の国際ロータリー事務総長ジョン・ヒューコ氏はア
メリカ人の国際弁護士ですが、ソビエト連邦崩壊後の
ウクライナ新憲法の草案作成に携わっていたグループ
を援助し、キエフロータリークラブの創立会員で現在

　３月26日（土）、地区補助金事業として認定 NPO法人ひゅーるぽん様へ根石会長・桒田幹事・藤
田理事・佐藤の４名で訪問し、ひゅーるぽんの理事長川口様へ倉庫１基・テント４基・折畳みテーブル
７個・丸椅子24 脚の贈呈式を行いました。
　基礎疾患のある幼児等が通っているため交流会はできませんでしたが、今後感染状況次第で寄贈品
を利用したイベント等を開催する際に子供たちとの交流会ができれば、と思います。
� （佐藤　暖以子　記）

ひゅーるぽん　３月26日
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も同クラブの会員であるなど、ウクライナとも縁が深
い方のようです。
当クラブでは平石会員の奥様がウクライナのご出身
です。現在は日本に帰国されており戦火を免れておら
れますが、ご親戚やご友人などが戦闘中のキエフをは
じめとしてウクライナ各地におられ、非常にご心配、
ご不安な日々を過ごされております。奥様のお知り合
い等を通じてウクライナのロータリークラブなどと連
絡が取れれば、そこを窓口として人道的な支援を行う
ことができないか検討をしております。日本各地のガ
バナーの間でもウクライナ支援が議題となっていると
のことです。日本のロータリアンがウクライナ紛争で
の人道支援を行うことについて、当クラブとしても手
助けができればと思っております。
さて、法は守られるためにあるものですが、破られ
たときにはペナルティを課す、あるいは原状に戻すこ
とができなければ、法による正義は実現しません。法
にはこのような強制力の裏付けが必要です。先日、日
経新聞や読売新聞に、政府が2026年に向けて紙の約束
手形の廃止を銀行に要請した、という記事が載ってお
りました。現在、商取引で手形が使われる場面は大幅
に減っているようですが、手形が使われるのは、単な
る売掛金債権よりも、手形上の権利の力が強いから、
例えば不渡りになると銀行取引ができなくなるという
ペナルティが、これは法律に定められたものではなく
銀行との約束にすぎませんが、支払いを担保している
から、債権者にとって使い勝手があるためです。手形
がそれでも払われなければ裁判となり、国家権力の助
力を得て強制執行で取り立てることもできるわけで
す。このように法にはそれが破られた場合に回復する
力が備わっていなければなりません。
現在、ウクライナでは戦闘が続いておりますが、国
際紛争を予防し解決するために存在するはずの国際法
については、残念ながら法の内容を実現できるだけの
強制力を、国際社会において用意できていません。い
ろいろ言われている経済制裁についても、それこそ不
渡処分のような実行性のあるペナルティになっている
のかは疑問であり、国際社会に法の支配が及んでいな
いことを目の前で見せられているところです。何はと
もあれ、戦火が１日も早く終わり人的被害が拡大しな
いことを祈りつつ、会長時間を終わります。

第1645回例会　３月８日  
皆さん、今日は。
２ヶ月ぶりに直接顔を合わせての例会が出来まし
た。ようやく広島においてもまん延防止措置が終了い
たしました。コロナ感染を防ぎつつ、早く通常の生活
に戻していく、ウイズコロナによる行動が求められて
いるところでありますので、感染防止に配慮しつつ、
また次週からは通常と同様のリアルの例会に戻して進
めさせていただきます。
本日は、楊さんと平石さんの奥様エレナさんにおい
でいただいております。

楊さんは、今月末を以て米山奨学生を卒業されま
す。後ほど楊さんには、奨学生を終えるにあたっての
感想など卓話でお話をいただきます。楊さんよろしく
お願いします。
さて、なおウクライナでは戦火が続いており、日に
日に人道状況は悪化しております。先週お話ししまし
た、ロータリー活動を通じてのウクライナ人道支援の
取り組みについては、理事の皆様のご意見を伺って、
当クラブにおいてウクライナ人道支援のために資金を
拠出することを決定し、クラブ会長の名前でウクライ
ナへの人道支援のために地区ロータリアンの協力を促
すことを杉川ガバナーに具申いたしました。それを踏
まえて、地区においても各クラブへ援助資金拠出の働
きかけを行っております。
具体的な支援先については、まずはウクライナを管
轄する国際ロータリー 2232地区ガバナーに、エレナ
さんを通じて連絡を取っていただきましたが、ガバ
ナー事務所のあるキエフは混乱状態にあり、資金を送
金しても活用していただけるかは不透明な状況です。
ウクライナ東部ドニプロ川河岸の都市で広島市と同じ
くらいの人口規模のドニプロ市というところがあっ
て、エレナさんのご出身地だそうですが、そちらには
まだ戦火が及んでいないということですので、そちら
のロータリアンなどを通じてウクライナ国内での物資
提供に活用していただけないかなど検討しておりま
す。しかしながら、ウクライナの状況は日々変わって
おり、支援先については流動的です。
国際ロータリーでも、各クラブが独自の支援を行う
ことも推奨しつつ、ロータリー財団の災害救援基金を
通じてウクライナへの人道支援を行うことを決定し、
ロータリアンにも同基金への寄付金を求めています。
拠出先を決めないまま資金援助を行うことを決める
という通常でないやり方ではありますが、ウクライナ
への人道支援のために確実かつ効果的な拠出先を検討
し、ご報告をさせていただきたいと思っております。
エレナさんには後ほど、お知り合いから聞かれたウ
クライナ現地の生の情報をお話しいただきますので、
よろしくお願いいたします。
ウクライナでの戦火が止み、同地の人道状況が一日
も早く改善されますことを祈念して、会長時間を終わ
ります。

第1646回例会　３月15日  
皆さん、こんにちは。ようやく皆さんと食事をしな
がらの例会を開くことができました。まずは、お耳だ
けお貸しください。
残念ながらウクライナの戦火が続いております、一
日も早く止みますことを祈念いたしますが、この土曜
日、日曜日には、平石会員の息子さんらによるウクラ
イナのためのチャリテイコンサートが行われ、ニュー
スなどでも報道されました。そこでの収益については、
先週例会にお越しいただいたヱレナさんを通じてウク
ライナのロータリークラブに寄付するということで
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す。当クラブでも、エレナさんを通じてウクライナへ
の寄付を行うことができればと考えております。先日
お話しいたしましたクラブからの人道支援寄付につい
てですが、まずは2710地区に対して、クラブとして20
万円を拠出することを理事会で決めました。先週、今
週と善意の箱をお回ししておりますが、ここで集まっ
た募金にクラブの百万ドルの食事の基金からの資金を
合わせて20万円にして、地区へ拠出したいと考えてお
ります。
また、残念ではございますが、藤井会員がご転勤と
なります。そこで３月22日にクラブの送別会を行う予
定ですが、送別会前に30分ほど平石会員の息子さんに
演奏をしていただき、公演料をクラブからウクライナ
支援のための資金としてご提供したいと考えておりま
すので、お時間が許す方は、是非ご参加下さい
当クラブあるいは地区において、募金をロータリー
財団の人道支援のための緊急資金として提供するか、
それともウクライナのクラブあるいはロータリアンを
介して資金提供を行えるのかについては、引き続き情
勢を見ながら検討してまいりたいと考えております。
さて、ウクライナ情勢に伴うロシアへの経済制裁も
あり、またコロナ明けに向け石油価格をはじめとする
原材料価格は高騰しておりまして、日に日にインフレ
が懸念される状況となっております。今後の経済情勢
も極めて不透明になっております中で、広島の不動産
価格の動向も心配されるところです。本日は、児玉会
員より広島の地価動向についてお話をいただく予定で
す。児玉会員よろしくお願いいたします。
石油価格をはじめとした原材料高に加えて円安傾向
も続き、単月での貿易赤字などデフレ傾向にあって物
価が安定していた日本経済も不安定化を増し、不景気
と物価高のダブルパンチによるスタグフレーションが
懸念されているところです。
低成長ではあるが物価も安定しているということで
小康状態であった日本経済が、物価高の悪い形で縮小
していくことは避けなければなりませんが、物価が安
定していたことがかえって日本経済の拡大の足を引っ
張っていたのではないか、ということが経済関係の記
事でも指摘されております。
原材料高によって製品価格を上げざるを得ない、
BtoBであれば納入先の会社に値上げの相談をするわ
けですが、これは当然容易ではありませんし、最終消
費者に値上げを転嫁することは、他国に比べると日本
においては相当抵抗感のあることだと言われておりま
す。報道などを見ても、何とかの商品が何十年ぶりに
値上げ、ついに〇〇が値上げ、という驚きを伴った報
道がなされておりますが、背景には、値上げは悪、商
売としては何を削っても最後まで値上げをしないで頑
張るのが美徳とされていることがあると思われます。
ある記事で、「出血大サービス」というフレーズが取
り上げられておりました。最近はあまり見なくなりま
したが、以前はスーパーの売り場などでよく見たフ
レーズです。血も流して安さを守るとは極めてマゾ的

と言えますが、日本では血を流してでも安く売ってい
るということが企業の消費者へのアピールポイントで
あったわけです。
しかし、この値段を上げないということについて、
創意工夫のコストカットや生産効率のアップなど経済
効率によってカバーできているならよいのですが、実
際は無理なコストカットが取引先や従業員へのしわ寄
せにつながっているのではないでしょうか。日本の平
均賃金が韓国を下回ったということもマスコミで盛ん
に取り上げられております。日本の労働生産性の低さ、
あるいは賃金水準の低さについては、政府も経済政策
として手を打とうとしておりますが、賃金をアップす
ることで経済を拡大していくという政策効果の発生前
に、インフレによる混乱と景気の悪化が心配されると
ころです。原材料が上がったら賃金カットでコストを
抑えるのではなく、それに応じて価格も上げていくこ
と、出血しながら我慢するのではなく、無理をしない
ことがかえって経済全体を活性化、ひいては個々の企
業の利益や従業員の所得を増やしていく、という経済
効果にもつながることがより意識されなければなりま
せん。
先日、原油高、原材料高を踏まえ、大きな取引先に
価格改定の交渉をするに際して法律上の問題とできる
ことはないか、という顧問先からのご相談がありまし
た。取引先とその会社の資本規模の大きさの比較や取
引内容によりますが、下請代金支払遅延等防止法（下
請法）が適用される製造委託やコンピュータソフト制
作などの情報成果物作成委託などの取引については、
相手企業による買いたたきが規制されています。買い
たたきとは、簡単に言うと、十分な交渉もないのに通
常相場よりも安い値段を押しつけられることです。最
近の状況においては、元請けや取引先が労務費、原材
料価格、エネルギーコスト等のコストの上昇分の取引
価格への反映の必要性について、価格の交渉の場にお
いて明示的に協議することなく従来どおりに取引価格
を据え置くことが買いたたきとなるとされています。
下請法は価格を強制するものではなく、協議すること
などを求めるものにすぎませんが、企業努力を超える
価格変動に対しては、値段を柔軟に取り扱うことがか
えって経済を維持、拡大し活性化することになります。
自らが提供する商品、サービスの代金だけでなく購
入する商品サービスについても、コストを含め様々な
観点からその代金額が正当なものであるか、まさに四
つのテストの「みんなに公平か」の観点から、常に見
直していくことが必要と考えます。
これで会長時間を終わります。

第1647回例会　３月29日  
皆さん、今日は。
今日はうれしいお話からです。野球部の藹々会が、
2710地区のガバナー杯で決勝に進出し、４月30日マツ
ダスタジアムで決勝戦に臨みます。杉川ガバナー年度
の大会での優勝を目指して、一昨年から上田プレイン
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グマネージャーのもとチームを再編して今大会に臨
み、快進撃を続けています。藹々会の健闘を心から讃
えたいと存じます。当クラブから杉川ガバナーへの今
年度の大きなお土産になるかもしれません。さらなる
健闘をお祈りします。
本日は後ほど、野球部でもご活躍の水谷会員にロー
ターアクトの活動についてお話をいただきます。ロー
ターアクトは、次世代のロータリアンを育てる重要な
活動です。当クラブにはローターアクトクラブがない
ためその活動に接する機会がありませんが、ローター
アクトクラブについて理解するためのお話となりま
す。水谷会員よろしくお願いします。
また、さる26日土曜日に当クラブの地区補助金事業
として、ひゅーるぽんさんの児童発達支援センターへ
屋外活動用のテント、テーブル、イス等を寄贈してま
いりましたので、ご報告いたします。
さて、ウクライナの状況は戦闘が膠着状態となり、
人的被害の拡大が続いています。国際ロータリーの
ホームページでは、ウクライナ危機のもと、ウクライ
ナのロータリアンの活動が紹介されています。ウクラ
イナのロータリー活動は1930年代に始まり、ソビエト
時代に中断を余儀なくされたものの、ソビエト解体後
1990年代になって復活、ようやく軌道に乗り始めた
2014年にロシアのクリミア侵攻があり、クリミア半島
や武力紛争が起きたドンパス地方でのロータリー活動
が停滞し、これらの地域から逃れたロータリアンは他
の地域で活動を余儀なくされたようですが、平和のた
め国民相互の和解を進めたり、紛争で傷ついた子供た
ちの心理的ケアを行ったりするなどの奉仕活動を続け
てきたそうです。ウクライナのロータリアンが、今回
の戦争の前から紛争と向き合い、様々な人道支援活動
を行っていたことが紹介されています。紹介されてい
るウクライナ国内のロータリアンの安否も心配です。
ウクライナの一日も早い停戦を祈るばかりです。
ところで、国際紛争が起きた場合、日本では当事国
双方が悪い、あるいは喧嘩両成敗であって、やられた
側も手を出すことは許されない、という考えがありま
す。これは戦国時代の大名が武士団を統率する際、喧
嘩そのものが自らの武力を削ぐことになりますから、
私闘を禁じたことに由来するようです。確かに対立当
事者にかっかせずに頭を冷やせ、ということは重要で
すが、急迫不正の侵害、すなわち不当な攻撃に対し、
自己又は第三者の利益を守るために反撃を行うことは
刑法でも正当防衛として許されており、やり返したら
喧嘩両成敗で処罰される、というのは現在の刑法の考
え方ではありません。むしろ先に手を出すことが許さ
れないのです。今回ロシアは、ウクライナがNATO
に接近することを危惧して、それを変えるために戦争
を仕掛けた、とされています。しかしながら、他国の
政治や外交を変えるために武力を行使して良いことは
ありません。まさに国際紛争を解決する手段としての
武力による威嚇又は行使であって、古くは1928年のパ
リ不戦条約から、現在も国際法上禁止されているもの

であり、国際司法裁判所はロシアの武力行使の停止を
命じる仮保全命令を出していますが、ロシアはこれに
従っていません。
ただ、このようなロシアの行為は、その前のソビエ
トのころも含め初めてではありません。歴史は繰り返
すと言いますが、今から80年前の第二次世界大戦中、
ソビエトは自国の防衛の緩衝地を求めるためにフィン
ランドに対して領土の交換と称した領土割譲を求め、
フィンランドとの外交交渉を続けたあげく、それが決
裂すると直ちに侵攻を行いました。今回の侵攻でもウ
クライナとロシア軍の戦力の比較がマスコミで取り上
げられましたが、同様にフィンランドに侵攻したソ連
軍とフィンランド軍の対比は人員数や戦力で圧倒的に
ソ連軍有利でした．しかし、森の国フィンランドでは
道路が限られており、雪の中の一本道を延びきって進
むソ連軍は横からゲリラ的に攻撃するフィンランド軍
に苦しみ、フィンランド軍はソ連軍の侵攻を一度はく
い止めました。今起きているウクライナでの映像は、
この時の再現のように見えます。しかしながらフィン
ランドは圧倒的な戦力差を解消することはできず、停
戦となり、結局当初のソ連の要求を飲まざるを得ませ
んでした。このフィンランド侵攻と同時期に、ソ連は
バルト３国（ラトビア、リトアニア、エストニア）に
も侵攻、３国は抵抗の暇なく独立を奪われ、３国が再
独立できたのは50年を経たソ連崩壊後のことでした。
フィンランドは、その後のドイツとソ連との戦いの狭
間で紆余曲折がありましたが、第二次世界大戦後は中
立化し、安全保障上はソ連の影響を受けながらも社会
主義体制になることなく独立を保つことができ、フィ
ンランド国民一人あたりのGDPは日本より25％も上
回る経済先進国となりました。ラトビア、リトアニア、
エストニアの３国は現在EUとNATOに加盟していま
すが、この時の苦い経験によるものです。フィンラン
ドはバルト３国の苦難とは異なる道を歩むことができ
ましたが、今回の紛争によってフィンランド国内にお
いてもNATO加盟が議論されるようになったとの報
道がありました。ロシアのやり方は、ヨーロッパ諸国
に第二次世界大戦の悪夢を思い出させたようで、自分
の仲間を増やすということからは反対の結果になって
いるようです。
国際紛争においては、先手は必勝ではなく、先手は
国際法違反です。先手必敗であることを国際社会が実
現できなければ、世界の未来はさらに暗いものになる
でしょう。世界の未来が問われています。これで会長
時間を終わります。
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例　会　記　録 幹事報告
　�次週以降の例会等についての説明。①まん延防止等
措置の適応が開けた場合、３月８日よりリアル例会
開催　３月８日については短縮開催、弁当の持ち帰
り対応（以降は通常例会（食事付）の予定）　②３
月中も当面は全員出席の扱い　③２月に続き３月例
会費も免除　④３月８日クラブ協議会中止、３月８
日例会後、現次合同理事役員会開催、終了後各理事
会開催

プログラム
会員卓話
　「登記法の改正について」
　藤田進　会員

第1644回例会� ３月１日
12：30～13：30　Zoom

（国歌）　われらの生業
お誕生記念月記念品贈呈
マルチプル・ポールハリス（MPHF)紹介
　岩田智博　会員
　折本　緑　会員
　寺本真司　会員
会長時間

第1645回例会� ３月８日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル広島

奉仕の理想
四つのテスト唱和
ご結婚記念月記念品贈呈
米山功労者表彰
米山奨学生修了書・記念品贈呈
会長時間
ウクライナ現状報告（平石エレナ様）
　平石会員の奥様でいらっしゃる
平石エレナさんは、現在ロシアが
軍事侵攻中のウクライナのご出身
で、ご親族をはじめ親しい方々が
今まさに激しい戦闘下に置かれて
いるということです。現状はSNSを通じてつぶさに知
ることができるということで、お話を伺うことで我々

ロータリアンが行うことのできる人道支援について考
える機会となりました。
幹事報告
　�ロータリーレート変更の案内（１ドル＝115円→116
円、３月から）。／熊平製作所から「抜萃のつづり」
到着の案内。希望者は受付で受け取りのこと。／
2022－23年度ロータリー手帳の案内。希望者は事務
局迄。／例会終了後、現次合同理事役員会開催。／
次週から食事付の通常例会。

出席報告
　会員数�　70名　出　席�31名
　　　　�　　　　欠　席�39名　ゲスト�� 2名
プログラム
米山奨学生卓話
　米山奨学生　楊　卿　さん
皆さん、こんにちは。
この一年米山奨学金のご支援をいただくことで、よ
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り充実した留学生活を送ることができました。また博
士号も順調に取ることが出来ました。ロータリアンの
皆様に、心から感謝申し上げます。本日は広島西南ロー
タリークラブの例会の場を借りて、日本の留学生活を
少しお話ししたいと思います。
私は2015年に広島に来ました。その時は、日本語が
喋れず、日本での社会ルールもわかっていませんでし
た。周りの先生方、先輩方から様々なサポートを頂く
ことにより、その時々の問題や困難を解決することが
できました。
しかし、当時は日本語に問題があり、アルバイトや
周囲の人々との深い交流がまだ出来ませんでした。そ
こで、大学で日本語を一生懸命勉強して、日本語能力
を向上させつつ、ヤマダ電機のアルバイトを見つけ、
そこで３年間バイトをしました。そして、日本人との
交流を多く持つように努めました。その甲斐あって、
今は大学内外で、多くの日本人友達ができました。
修士の時は、演奏学科でしたので、ピアノの練習、
勉強とバイトの時間以外は、青春18きっぷを買って、
多くの所に行きました。東京、京都、神戸など大きな
街と、萩、米原、熱海など小さな街まで、色々な生活
の雰囲気を体験できました。日本の風景は綺麗で、内
陸育ちの私にとって海は永遠の憧れでした。JRの車窓
からの海の眺めに癒されました。
ただ、一つ心残りなのは、北海道に行きたかったで
すが、コロナでなかなか実現できなかったことです。
将来、日本にまた来るときに、ぜひ行ってみたいと思
います。
まとめると、この６年間の留学生活は、私の人生の
中にとても色鮮やかなものとして残っていくと思いま
す。特にこの最後の一年で、広島西南ロータリーの皆
様、カウンセラーの岡本先生と、お話ができて、日本
の企業や、社会運営に関することを多く勉強できまし
た。本当にありがとうございました。
ピアノの勉強については、先月７日、私は修了リサイ
タルを行いました。カウンセラーの岡本先生が応援に
来てくださいました。本当にありがとうございました。
ここで少し、７日の演奏会の一曲をお聴きください。フ
ンメルのピアノソナタ作品81番の第３楽章です。（動画）
日本に留学しにきてから多くの演奏会を行い、幅広い
音楽を演奏できました。しかし、その中でも、私が一
番好きなのはショパンの音楽です。修士の修了リサイ
タルで、ショパンの24の前奏曲を全曲演奏しました。
その時に、ショパン音楽の素晴らしさ、スラヴ民族の
精神、そしてフランス音楽のロマンチックな色彩を感
じました。実は、先月最後のピアノレッスンで、指導
教官の柴田先生は、ヤンくんはやはりドイツ音楽と合わ
ないと言われてしまいました。私はやはりフランス音楽
の方が向いているなと気づきました。そのフランス音
楽の中にある色、光、影など抽象的、具象的元素が好
きです。これから、フランス音楽を中心にして研究し
に行きたいと思います。それでは、2017年、私が修士
の修了リサイタルで弾いたフランス作曲家のドビュッ

シーの『水の反映』という曲をお聴きください。（動画）
続いて、私の研究についてお話ししたいと思います。
現在中国では、教育環境の変化、家族と学校の教育
観の進化、並びに教育政策の変革など、様々な社会変
化を背景として青年期からピアノを始める人が急速に
増えており、私もその中の一人です。
これを理由に私は、博士課程の研究で、ピアノを遅く
始めた学習者のための効果的なピアノ指導法の検討と
いうテーマに取り組むことを決めました。この４年間の
研究では、主に、青年期からピアノを始めた学習者を
対象にした指導法と練習方法について取り組みました。
博論では、まず、青年期の心理の特徴を取り上げて、
指導法と練習方法の研究に論理的な根拠を与えること
を試みました。また、アンケート及びインタビュー調
査を行い、学習者と指導者の実際の状況を概観しまし
た。これらの統計のデータは、指導者に現在の学習者
が、どのような状態でピアノを学習しているかをわか
りやすく示し、その結果により、指導者と学習者と共
に自分の指導法と練習方法にフィードバックできるよ
うに作成しました。
次に行った、ピアノ指導書の歴史的整理は、これま
でなされたことがなかったために、主に指導者に対す
る貢献となるよう心掛けました。それぞれの時代、ピ
アニスト、作曲者の特徴が一覧でき、さらに歴史的な
流れからみた音楽の解釈、３世紀の間の演奏技術の変
遷、それに伴うピアノ指導法や奏法の変化、練習方法
の進化を図表化しました。最後に、これらの研究結果
の統合と私自身の経験を結びつけた考察を行い、生理
学、運動学、力学を援用することによって、青年期に
始めたピアノ学習者への総合的な指導法と練習方法を
提案することで、まとめとしました。なお、本研究は、
先月タイで開催した国際音楽シンポジウムで発表し、
金賞を受賞しました。
私は来月帰国する予定ですので、帰ったら、大学の
教員になると思います。そこで、ピアノを教えながら、
科学と音楽を連動して研究していきたいです。また、
日本と中国、学術、芸術の交流をさらに促進していく
ために努力したいと思います。
最後になりますが、皆様からのご支援のおかげで、
私は研究活動に全力を注ぐことができていました。ご
支援いただいているすべての方に心からお礼申し上げ
ます。今後もより一層の努力をして、社会貢献できる
ように励んでまいります。どうぞよろしくお願いいた
します。

DONATION
３月 年度累計

ス マ イ ル 90,000 円 354,000 円
100万ドル 34,405 円 301,781 円
善 意 の 箱 2,495 円 36,734 円
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第1646回例会� ３月15日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル広島

ＲＯＴＡＲＹ
ベネファクター表彰
　根石英行　会長
会長時間
幹事報告
　�2022－23年度版ロータリー手帳希望者は事務局迄申
し込みのこと。／熊平製作所から「抜萃のつづり」
到着の案内。希望者は受付で受け取りのこと。／
３月22日（火）は昼例会は休会、夜19時より送別
会をANAホテル３Ｆで開催。本日が出欠回答期日、
参加者は回答のこと。合わせて、送別会前18：30

より国際奉仕委員会事業として、平石会員のご子
息リチャード君と岡野純大君によるウクライナ支
援コンサート開催（RIからの要請に応じたクラブ
独自のウクライナ支援）。18：30迄の来会のお願い
（30分弱、２曲演奏予定）。直前の案内のお詫びと
積極的な参加のお願い。／次回例会は３月29日（火）
開催。

出席報告
　会員数　�70名　出　席�45名（うちZoom出席11名）
　　　　�　　　　欠　席�25名
プログラム
会員卓話
　「今年の広島不動産市況について」
　児玉栄威　会員

広島の不動産市況2022

児玉栄威

Ⅰ.これまでの動き：主要都市

広島は133.8千円/㎡、ピークは平成3年の250千円/㎡

Ⅰ.これまでの動き：広島市広島中5‐17
広島市中区八丁堀６番２ 外

平成３年：8,910,000円
対ピーク：19.97％

Ⅰ.これまでの動き

～令和3年地価公示より～

Ⅰ.これまでの動き：主要都市

広島は3,440千円/㎡、ピークは平成3年の12,400千円/㎡

Ⅰ.これまでの動き：主要都市

Ⅱ．今後の見通し
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Ⅰ.これまでの動き：全国

令和3年住宅地最高価格地点
分譲マンション敷地です

Ⅰ.これまでの動き：広島市
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地価と人口の関係

住宅地 商業地 人口

Ⅰ.これまでの市況：全国

平成29年 県庁所在地 地価ランキング

順順位位 住住宅宅地地 平平均均価価格格：：円円/㎡㎡ 商商業業地地 最最高高価価格格：：円円/㎡㎡
１ 東京都23区 631,400 東京都23区 53,600,000

２ 大阪市 247,000 大阪市 22,900,000

３ 横浜市 231,600 名古屋市 18,200,000

４ 京都市 215,600 横浜市 15,600,000

５ さいたま市 206,300 福岡市 11,000,000

６ 名古屋市 187,300 京都市 8,250,000

７ 那覇市 180,100 神戸市 6,500,000

８ 福岡市 168,500 札幌市 5,350,000

９ 神戸市 149,200 仙台市 4,160,000

１０ 広島市 133,800 さいたま市 3,480,000

１１ 千葉市 121,900 広島市 3,440,000

１２ 静岡市 113,000 熊本市 2,440,000

１３ 仙台市 99,700 那覇市 1,950,000

１４ 奈良市 97,200 千葉市 1,920,000

１５ 松山市 91,900 岡山市（15） 1,520,000

Ⅰ.これまでの動き：全国

（）内は人口の順位

広島中‐2
広島市中区白島九軒町13-16

Ⅰ.これまでの動き：広島市

平成３年：808,000円
対ピーク：50.0％

Ⅱ.広島市の将来

2018年 空き家率が17％となる

2023年 新設着工件数が約74万戸に減少

2023年 空き家率が21.1％に上昇
（空き家戸数：1400万戸）

2025年 新設住宅着工件数が約66万戸に減少

2028年 空き家率が25.7％に上昇
（空き家戸数：1,770万戸）

2030年 新設住宅着工件数が55万戸に減少
2033年 空き家率は30.4％に上昇

（空き家戸数：2,166万戸）

2010年 100.0

2015年 101.2

2020年 101.0

2025年 99.9

2030年 98.2

2035年 95.9

2040年 93.1

野村総研
未来年表

国立社会保障・人口問題研究所
広島市の将来人口（ 2010年基準）

10位 11位

令和3年 商業地最高価格地点 広島中5‐1
オフィスビルの敷地です

Ⅰ.これまでの動き：広島市

自治体
総人口（人） 平成22（2010）年の総人口を100としたときの総人口の指数

2010年 2015年 2020年 2025年 2030年 2035年 2040年 2010年 2015年 2020年 2025年 2030年 2035年 2040年

1100 札幌市 1,913,545 1,933,122 1,920,334 1,889,645 1,844,273 1,784,989 1,711,636 100.0 101.0 100.4 98.8 96.4 93.3 89.4

4100 仙台市 1,045,986 1,060,592 1,062,461 1,055,653 1,040,953 1,018,708 988,598 100.0 101.4 101.6 100.9 99.5 97.4 94.5

東京23区 8,945,695  9,084,451  9,061,086  8,973,870  8,829,189  8,634,634  8,395,687  100.0  101.6  101.3  100.3  98.7  96.5  93.9 

23100 名古屋市 2,263,894 2,288,845 2,278,104 2,247,647 2,204,182 2,150,631 2,088,107 100.0 101.1 100.6 99.3 97.4 95.0 92.2

27100 大阪市 2,665,314 2,663,783 2,618,842 2,553,167 2,474,447 2,386,625 2,291,714 100.0 99.9 98.3 95.8 92.8 89.5 86.0

40130 福岡市 1,463,743 1,498,589 1,510,382 1,509,307 1,497,115 1,473,747 1,439,182 100.0 102.4 103.2 103.1 102.3 100.7 98.3

34100 広島市 1,173,843 1,187,858 1,185,799 1,173,164 1,152,734 1,125,744 1,093,410 100.0 101.2 101.0 99.9 98.2 95.9 93.1

34101 中区 130,482 131,247 129,810 127,209 123,707 119,283 114,096 100.0 100.6 99.5 97.5 94.8 91.4 87.4

34102 東区 120,751 120,279 118,564 115,896 112,534 108,569 104,157 100.0 99.6 98.2 96.0 93.2 89.9 86.3

34103 南区 138,190 138,209 136,628 133,915 130,399 126,248 121,451 100.0 100.0 98.9 96.9 94.4 91.4 87.9

34104 西区 186,985 188,717 188,269 186,260 183,137 178,986 173,814 100.0 100.9 100.7 99.6 97.9 95.7 93.0

34105 安佐南区 233,733 245,488 252,883 258,016 261,582 263,999 265,489 100.0 105.0 108.2 110.4 111.9 112.9 113.6

34106 安佐北区 149,633 147,063 143,021 137,502 130,880 123,397 115,433 100.0 98.3 95.6 91.9 87.5 82.5 77.1

34107 安芸区 78,789 80,388 80,747 80,350 79,375 77,987 76,325 100.0 102.0 102.5 102.0 100.7 99.0 96.9

34108 佐伯区 135,280 136,467 135,877 134,016 131,120 127,275 122,645 100.0 100.9 100.4 99.1 96.9 94.1 90.7

国立社会保障・人口問題研究所の人口予測
平成25年発表データ
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市区町村

総人口（人） 平成27（2015）年の総人口を100としたときの総人口の指数

2015年 2020年 2025年 2030年 2035年 2040年 2045年 2015年 2020年 2025年 2030年 2035年 2040年 2045年

広島市 1,194,034  1,207,517  1,205,175  1,193,985  1,175,450  1,150,616  1,122,112  100.0 101.1 100.9 100.0 98.4 96.4 94.0

広島市
中区

136,640  141,829  145,574  147,616  148,042  147,128  145,321  100.0 103.8 106.5 108.0 108.3 107.7 106.4

広島市
東区

120,155  119,052  117,347  115,202  112,735  109,958  106,941  100.0 99.1 97.7 95.9 93.8 91.5 89.0

広島市
南区

142,728  145,672  143,143  140,206  136,856  133,086  129,074  100.0 102.1 100.3 98.2 95.9 93.2 90.4

広島市
西区

190,929  193,912  195,389  195,487  194,301  191,955  188,709  100.0 101.6 102.3 102.4 101.8 100.5 98.8

広島市
安佐南区

242,512  249,432  252,837  253,810  253,038  250,749  247,484  100.0 102.9 104.3 104.7 104.3 103.4 102.1

広島市
安佐北区

145,018  139,982  133,729  126,562  118,698  110,399  102,394  100.0 96.5 92.2 87.3 81.9 76.1 70.6

広島市
安芸区

79,353  79,525  78,827  77,475  75,734  73,761  71,737  100.0 100.2 99.3 97.6 95.4 93.0 90.4

広島市
佐伯区

136,699  138,113  138,329  137,627  136,046  133,580  130,452  100.0 101.0 101.2 100.7 99.5 97.7 95.4

国立社会保障・人口問題研究所の人口予測
平成30年3月発表データ

Ⅲ．今どこを買うべきか

Ⅲ。今どこを買うべきか

●広島駅・八丁堀紙屋町エリア
都市再生特別地区に指定
行政のバックアップ付きともいえる安定的な上昇が期待できる

●安佐南区
人口増加が最も予想されるエリア
農地も多く、商業施設も充実。今後さらなる発展が見込める

●西広島駅周辺
アストラムラインの延伸に伴い、発展が見込める

●宮島町
コロナ禍による観光客の激減は短期的
日本三景・世界遺産 のブランド力は他にない強み

●流川エリア
マニア向け
一か八かの注目地区
底値を探る状態

ごご清清聴聴あありりががととううごござざいいままししたた
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体重

フ開催。会員はゴルフが参加対象でプレー費一律
8,000円補助で参加可能。４月８日（金）迄に申込
のこと。／例会終了後、次年度理事役員会・月報編
集会議開催。

出席報告
　会員数�70名　出　席�44名（うちZoom出席8名）
　　　　�　　　欠　席�34名
プログラム
会員卓話
　「地区ローターアクト活動の現状」
　水谷耕平　地区ローターアクト委員長

第1647回例会� ３月29日
12：30～13：30　ANAクラウンプラザホテル広島

それでこそロータリー
会長時間
幹事報告
　�次年度配属表・クラブ月報１・２月合併号配布の案
内。／ロータリー米山奨学会より米山功労クラブ第
28回の感謝状受領の案内（受付に掲示）。／５月28
日（土）地区大会会長幹事会、５月29日（日）広島
カンツリー倶楽部八本松コースでチャリティーゴル

青少年奉仕委員会RA委員長

水谷耕平（広島西南RC）

2021-22年度第2710地区
ローターアクト活動の現状

ローターアクトクラブ（RAC）とは

ローターアクトクラブ は、18歳以上の人びとが集
まって、地域社会のリーダーと意見交換したり、
リーダーシップと専門的なスキルを育みながら、楽
しく奉仕活動を行う（ロータリーＨＰ）

２０１９年ＲＩ理事会で３０歳という上限を撤廃
→２０２０年７月より施行
→上限については各クラブの判断

下下関関

宇宇部部

徳徳山山

広広島島

福福山山

6ローターアクトクラブ
(広島県3、山口県3)

計 47名

6ローターアクトクラブ
(広島県3、山口県3)

計 47名

広広島島中中央央

※※下下関関はは一一時時停停止止中中

RAC名 提唱RC 会員数
1 下関 下関 0

2 広島 広島 20

3 徳山 徳山 3
4 福山 福山 10
5 宇部 宇部 5

6 広島中央 広島中央 9

6クラブ(広島県3、山口県3) 計 47名

第2710地区ローターアクトクラブ第2710地区ローターアクトクラブ

RACの活動内容

・月２回の例会
基本的に夜間開催
例会内容の工夫（スポーツ例会など）
会員の多くは法人会員

・地区活動
年次大会、地区協議会、国内研修

・今年度はZOOM開催も
※前年度はコロナのため中止の行事多数

今年度のRAC地区活動

・ 地区協議会の開催
第１回（2021年7月）、第２回（2022年1月）

・ 地区交流会 献血活動の実施（2022年2月5日）

・ 年次大会（2022年4月16日予定）

・ 国内研修（2022年6月12日、13日予定）

◆広島中央RAC 『献血勉強例会』2021年10月3日 ZOOM開催
地区交流会における献血活動、実施予定内容の説明

◆徳山RAC 『自分を知ってもらう例会』2021年10月27日 ZOOM開催
ローターアクトからの自己紹介、活動説明

◆福山RAC 『利き酒例会』2021年11月6日 福山市内飲食店にて開催
日本酒等を味わいながらの親睦、交流を実施

◆広島大学RAC 『初めまして例会』2021年11月20日 ZOOM開催
ローターアクトからの自己紹介、第1期の活動説明

◆広島RAC 『千羽鶴例会』 2021年12月5日 広島おりづるタワーにて開催
被爆体験者講話、千羽鶴奉納、自己分析体験
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課題

・会員の質と量
・提供RCのサポート体制
・クラブ数
・RAC地区執行部の負担

→地区委員会としても対策を検討
継続的な取り組みの必要性

新クラブの誕生

・広島大学RACが活動を開始

・地区内唯一の大学を拠点としたRAC

・会員は全員広島大学の学生

次年度代表者の問題

・ 次年度代表者がまだ決まっていない。
本来は今年度開始時に候補者が決まっている。

・ 各クラブの実状を反映した問題

2021-22年度 ローターアクト委員会

地区委員会方針
→ローターアクトクラブへの支援

・RYLA等のロータリープログラムへの紹介
・会員減少にかかる問題についての検討
・ローターアクトクラブとロータリークラブとの継
続的な関わりを構築

2021-22年度 ローターアクト委員会

現状と課題
・クラブの活動を維持、発展させていくための
会員数が必要

・少人数クラブでの地区代表等役職の負担
・会員増強の必要性
・地区委員会による情報提供や提唱RCとの連携
・提供RCのローターアクトへの協力体制の強化

献血活動の開催  2月5日（土）

水と衛生月間10 2022年 3月



第26・27・28回　国際ロータリー第2710地区ガバナー杯
ロータリークラブ親善野球大会　観戦後記

　2020年９月 1日、広島西南ロータリークラブの野球同好会「藹々（アイアイ）会」の活動が再開される運びと
なりました。ユニホームを新調し、二度行われた同好会の総会ではフグをたらふく食べて、気合いと栄養は十分
です！（ちなみに練習は不十分です。）
　３月20日、前日の雨模様とはうって変わって春らしい陽気に恵まれ、最高の野球日和となったこの日、呉市の
クレアライン終端近くにある鶴岡一人記念球場で、記念すべきガバナー輩
出年度のガバナー杯野球大会を迎えることとなりました。
　大会２日目に対戦が組まれた我がアイアイ会の対戦相手は、呉南 RCで
す。スコアボードにはスタメンの名前が表示され、ウグイス嬢から皆さん
の名前が呼ばれるのを聞いていると、さも本格的な試合が繰り広げられる
かのようです（まだ半信半疑）。
���������������������������������������������������
　第１試合、12：20 プレイボール。
　後攻となったアイアイ会のバッテリーは、ピッチャー小野さん、キャッ
チャー栗原さん。初回こそエラーで３点を失うも、ストライク先行で上々
の立ち上がりです。
　その後はワンサイドゲーム。後は相手の得点を許さず、５回規定時間到
達により 13 得点を挙げて勝利！
　得点は、出塁した選手が投手の投球モーションを完全に盗み、（けがに注意しながら）小走りで次の塁を貪欲
に狙う、そつない古葉野球を彷彿とさせるものでした。
　最優秀選手は２回以降テンポの良い投球で０封した小野さんが選ばれました！

　誰も（もちろん皆さんの身体も）想定していなかった第２試合がすぐに開始となります。

　第 2試合、14：00 プレイボール。
　対戦相手は広島陵北RCです。先攻となったアイアイ会は前の試合で身体が温まったのか、１回３点、２回６点
と序盤で大量得点。投げては無四球で投球テンポのよい上田さんが完璧なピッチング。最終的に失点は２点に抑え、
得点は 14 得点と完勝。
　始まる前の「決勝はマツダスタ
ジアムでやるらしいよ」は、２回
戦終了時には「マツダスタジアム
行こうぜ！」に変わってました
（笑）。
���������������������������������������������������
　勝利のお酒はやはり最
高です！打ち上げは焼肉
を囲んで、その日の思い
出話に花を咲かせ、盛大
に盛り上がりました。

���������������������������������������������������
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　やはり、ガバナー輩出クラブは違うのでしょうか？
　４月30日、マツダスタジアムでガバナー杯決勝が行われます。ここは是非とも、まだ参加されていないア
イアイ会メンバーの皆様にはご参加いただき、そしてクラブ会員の皆様にも応援をいただいて、奇跡の優勝を
勝ち取りましょう！

（会報資料委員会　記）

　大会３日目。本来は３月26日（土）の予定が雨で順延のため、３月27日（日）の開催となりました。なんと、こ
の順延は対戦予定の鞆の浦RCの選手招集不能の事態を招くこととなり、アイアイ
会は準決勝を戦わずしてマツダスタジアムへの切符を手にすることとなります（こ
こでにわかに、上田BIGBOSSのくじ運が殊勲賞ではないかとささやかれ始めます）。
　ちなみに、準決勝で敗退した広島北RCとの練習試合でアイアイ会はボコ負けし
ましたが、アイアイ会がマツダスタジアムです（笑）。

奥田　　實　１日
室﨑　雅宣　17日
佐古　雄司　18日
岩田　智博　18日

会員誕生日

３月の会員記念日

水谷　耕平　６日
岡本　泰明　10日
寺本　真司　14日
岡田　真規　20日
稲田　健二　21日

結婚記念日

パートナー誕生日

大山修司夫人　寿　恵様　４日
小野　誠夫人　照　子様　４日
寺本真司夫人　美　奈様　５日
児玉栄威夫人　幸　子様　９日
田中朋博夫人　公仁江様　14日
沖井　翔夫人　瑞　穂様　16日
稲田健二夫人　千　里様　21日
井上俊博夫人　文　恵様　22日

入　会　月

田中　茂樹　Ｈ２年
寺本　真司　Ｈ19年
杉本　清英　Ｈ20年
折本　　緑　Ｈ22年
上田　直治　Ｈ26年
小野　　誠　Ｈ28年
沖井　　翔　Ｈ30年
佐藤暖以子　Ｈ30年

創　業　月

村尾博司　㈱興洋� Ｓ49年
三宅陽一郎　府中紙工㈱� Ｓ35年
根石英行　弁護士法人 広島メープル法律事務所
� Ｈ13年
長野　宏　㈲ナガノ防災サービス�Ｈ16年
尾立静泰　美徳産業㈱� Ｈ26年

広島西南RC野球同好会アイアイ会では、マネージャーとして総会の会場手配・会計係、試合時のお弁当手
配係、そして会報用の写真撮影と専ら裏方として動いておりましたところ、先日試合時に上田監督から「人
数足りんからサード守備」とご指示が。戸惑いながら守備に就き、その後打席にも就くことに。
今車の中には、なぜか東京転勤で退会された藤井さんのユニフォームがあります。
監督の次のご指示が「背を延ばせ！太れ！」なるべく頑張ります（涙）

西区役所からほど近くにある、タンメンとつけ麺のお店「叶」。
麺類の好みは分かれるので、万人に受けるとは言い難いのですけれども、こちらのタンメンは、しばら
く食べていないと無性に食べたくなる、癖になるお味。
ベースは魚介？と感じてしまうのは、鰹節の粉末？のようなものが使われていて、和風だしの風味が感
じられるから。そこに辛みを段階的に加えられるのと、なんといっても美味しいと感じるのが、鉄鍋であおっ
て炒めた豚肉・野菜・きくらげ・生イカ等の入った野菜炒めがちゃんぽんの麺に似た少し太い固ゆで麺の
歯ごたえとマッチして絶妙なところ。
派手にすすると服が大変なことになるので、美味しさのあまり勢いをつけたくなるのは分かりますが、
控えめに食すことをお勧めいたします。

【西観音　叶（かなえ）】

委員会コラム

水と衛生月間12 2022年 3月



掲　示　板

４月行事予定
❖�４月５日（火）　13：45 ～
　第10回理事役員会� ANAホテル４F
❖�４月12日（火）　13：45 ～
　次年度第１回クラブ協議会� ANAホテル22F
❖�４月19日（火）　18：30 ～
　第２回職業奉仕委員会GM� ANAホテル３F
❖�４月26日（火）休会
　定款第７条第１節により
❖�４月28日（木）
　ロータリー奉仕デー inマツダスタジアム

　　�送別会、楊さん、藤井さん、岩田さん計画

　⑻�２月度会計報告

　　�承認

　⑼�各理事役員報告

　　�ひゅーるぽん物品贈呈完了、贈呈式ができなけれ

ば報告書のみ提出

　⑽�その他

　　�台北グローバル補助金事業中止　工事は完了だが

補助金は出なかった。

日　時：2022年３月８日　現次理事役員会後

場　所：ANAクラウンプラザホテル４F

出席者：根石、桒田、藤田、白築、佐藤（二）、

　　　　佐藤（暖）、山國

根石会長挨拶

議事

　⑴�今後の例会予定とプログラムについて

　　�４月から通常例会（他クラブふまえてメーキャッ

プ有）

　　�プログラムは委員長と調整中

　　�４／12�山崎隆三さん

　　５／10�OP例会南原竜樹さん

　　５／17�西RC諏訪さん、終了後クラブ協議会

　⑵�就業規則改定について

　　�承諾（資料内容に漏れ有）

　⑶�次年度RI会長テーマについて

　　�資料参照

　⑷�ウクライナ支援金拠出について

　　�善意の募金を複数回実施し資金を集め、不足分を

100万ドルの食事から補填して20万円を拠出す

る。他クラブ10万円より多めに出したい。

　　�地区やクラブからどこに送るかについては、今後

の状況を見ながら、理事会で確認しつつ進める。

　⑸RYLA開催について

　　�佐藤理事・沖井委員長で相談調整

　⑹�ロータリーカードについて

　　�全会員に推奨・お願い。個人・RC名義で佐藤副会

長の名前で入る

　⑺�岩田洋子会員退会について

　　�承諾

2021-20222021-2022年度　第９回理事・役員会　議事録年度　第９回理事・役員会　議事録
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2022年４月19日発行
　本当に季節とはよくできたもので、３月に入ると途端に春めき、寒さでこ
わばった身体も徐々に緩んでくるのを感じます。毎度のコロナですが、感染
者数に落ち着きは見られないもののまん延防止等重点措置が解除され、かた
ち上は日常を取り戻しました。私は弁当手配係と会報の取材を兼ねてガバ
ナー杯親善野球大会に参加してきました。観戦後記にも記しましたが我らア
イアイ会は決勝進出！次戦はマツダスタジアムです。久しぶりに一体感の味
わえるイベントとして皆さん楽しみましょう！� （大山　修司）

編集後記



藤井会員・藤井会員・米山奨学生米山奨学生楊さん 送別会楊さん 送別会
３月22日（火）ANAクラウンプラザホテル３月22日（火）ANAクラウンプラザホテル


